

Tarifinformationen

Leiharbeit

März 2015

Mehr Geld ab April

Ab 1. April gibt es mehr Geld für Beschäftigte in Leiharbeit. Das haben IG Metall und die DGB-Gewerkschaften bereits Ende 2013 für ihre Mitglieder ausgehandelt. Gleichzeitig steigen auch die Branchenzuschläge.

Gute Nachrichten für Leiharbeiterinnen und Leiharbeiter. Ab 1. April 2015 gibt es für sie gleich zwei Mal mehr Geld:

- Die Tarifentgelte West werden **um 3,5 %** und die Tarifentgelte Ost sogar **um 4,3 %** erhöht.
- Die Branchenzuschläge für den Einsatz in der Metall- und Elektroindustrie, der Textil- und Bekleidungs- oder der Holz und Kunststoff verarbeitenden Industrie steigen ebenfalls.

Das haben die IG Metall zusammen mit den weiteren DGB-Gewerkschaften bereits Ende 2013 in Verhandlungen mit den Arbeitgeberverbänden BAP und iGZ für ihre Mitglieder durchgesetzt.

Mit der Erhöhung der Tariftabellen steigt das unterste Entgelt in der Entgeltgruppe 1 damit im

Westen auf 8,80 Euro und im Osten auf 8,20 Euro. Die Eckentgelte liegen dann bei 10,98 Euro im Westen und 9,76 Euro im Osten. Mit der stärkeren Erhöhung der Ost-Tarife wird die Lücke zwischen Ost und West wieder ein Stück verringert.



Auch der Mindestlohn steigt Gleichzeitig zu den Tarifentgelten steigen auch die Mindestlöhne für Leiharbeiter auf 8,80 Euro (West) und 8,20 Euro (Ost). Das ist durch das Bundesministerium für Arbeit und Soziales auf Grundlage des Mindestlohnvertrag der DGB-Tarifgemeinschaft festgelegt worden.

Die im Herbst 2013 geschlossenen Tarifverträge laufen noch bis Ende 2016 und sehen eine weitere Erhöhung der Entgelte ab dem 1. Juni 2016 vor. Dann wird auch im Osten die Marke von 8,50 als unterstes Entgelt erreicht werden.

Branchenzuschläge für Einsätze v

Branchenzuschläge steigen

Auch die Branchenzuschläge erhöhen sich zum 1. April um 3,5 % (West) und 4,3% (Ost). Das ergibt sich aus den bereits 2012 von der IG Metall geschlossenen Tarifverträgen über Branchenzuschläge. Die Tarifverträge regeln, dass Beschäftigte für die Zeit in der sie in Betrieben der

Metall- und Elektroindustrie Zuschläge pro Stunde und Stundenentgelte einschließlich Zuschlag

West	Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 15 %		nach 3 Monaten 20 %		nach 5 Monaten 30 %		nach 7 Monaten 45 %		nach 9 Monaten 50 %	
			Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt
	EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.
	EG 1	8,80	1,32	10,12	1,76	10,56	2,64	11,44	3,96	12,76	4,40	13,20
	EG 2	9,39	1,41	10,80	1,88	11,27	2,82	12,21	4,23	13,62	4,70	14,09
	EG 3	10,98	1,65	12,63	2,20	13,18	3,29	14,27	4,94	15,92	5,49	16,47
	EG 4	11,61	1,74	13,35	2,32	13,93	3,48	15,09	5,22	16,83	5,81	17,42
	EG 5	13,11	1,97	15,08	2,62	15,73	3,93	17,04	5,90	19,01	6,56	19,67
	EG 6	14,75	2,21	16,96	2,95	17,70	4,43	19,18	6,64	21,39	7,38	22,13
	EG 7	17,22	2,58	19,80	3,44	20,66	5,17	22,39	7,75	24,97	8,61	25,83
	EG 8	18,53	2,78	21,31	3,71	22,24	5,56	24,09	8,34	26,87	9,27	27,80
	EG 9	19,55	2,93	22,48	3,91	23,46	5,87	25,42	8,80	28,35	9,78	29,33

Textil- und Bekleidungsindustrie Zuschläge pro Stunde und Stundenentgelte einschließlich Zuschlag

West	Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 5 %		nach 3 Monaten 10 %		nach 5 Monaten 15 %		nach 7 Monaten 20 %		nach 9 Monaten 25 %	
			Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt
	EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.
	EG 1	8,80	0,44	9,24	0,88	9,68	1,32	10,12	1,76	10,56	2,20	11,00
	EG 2	9,39	0,47	9,86	0,94	10,33	1,41	10,80	1,88	11,27	2,35	11,74
	EG 3	10,98	0,55	11,53	1,10	12,08	1,65	12,63	2,20	13,18	2,75	13,73
	EG 4	11,61	0,58	12,19	1,16	12,77	1,74	13,35	2,32	13,93	2,90	14,51
	EG 5	13,11	0,66	13,77	1,31	14,42	1,97	15,08	2,62	15,73	3,28	16,39
	EG 6	14,75	0,74	15,49	1,48	16,23	2,21	16,96	2,95	17,70	3,69	18,44
	EG 7	17,22	0,86	18,08	1,72	18,94	2,58	19,80	3,44	20,66	4,31	21,53
	EG 8	18,53	0,93	19,46	1,85	20,38	2,78	21,31	3,71	22,24	4,63	23,16
	EG 9	19,55	0,98	20,53	1,96	21,51	2,93	22,48	3,91	23,46	4,89	24,44

Holz und Kunststoff verarbeitende Industrie Zuschläge pro Stunde und Stundenentgelte einschließlich Zuschlag

West	Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 7 %		nach 3 Monaten 10 %		nach 5 Monaten 15 %		nach 7 Monaten 22 %		nach 9 Monaten 31 %	
			Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt
	EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.
	EG 1	8,80	0,62	9,42	0,88	9,68	1,32	10,12	1,94	10,74	2,73	11,53
	EG 2	9,39	0,66	10,05	0,94	10,33	1,41	10,80	2,07	11,46	2,91	12,30
	EG 3	10,98	0,77	11,75	1,10	12,08	1,65	12,63	2,42	13,40	3,40	14,38
	EG 4	11,61	0,81	12,42	1,16	12,77	1,74	13,35	2,55	14,16	3,60	15,21
	EG 5	13,11	0,92	14,03	1,31	14,42	1,97	15,08	2,88	15,99	4,06	17,17
	EG 6	14,75	1,03	15,78	1,48	16,23	2,21	16,96	3,25	18,00	4,57	19,32
	EG 7	17,22	1,21	18,43	1,72	18,94	2,58	19,80	3,79	21,01	5,34	22,56
	EG 8	18,53	1,30	19,83	1,85	20,38	2,78	21,31	4,08	22,61	5,74	24,27
	EG 9	19,55	1,37	20,92	1,96	21,51	2,93	22,48	4,30	23,85	6,06	25,61

Metall- und Elektroindustrie, der Textil- und Bekleidungsindustrie oder der Holz und Kunststoff verarbeitenden Industrie eingesetzt werden einen Zuschlag erhalten, der sich stufenweise nach Einsatzdauer erhöht.

– gültig ab 01.04.2015 –

Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 15 %		nach 3 Monaten 20 %		nach 5 Monaten 30 %		nach 7 Monaten 45 %		nach 9 Monaten 50 %		Ost
		Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	
EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	
EG 1	8,20	1,23	9,43	1,64	9,84	2,46	10,66	3,69	11,89	4,10	12,30	
EG 2	8,35	1,25	9,60	1,67	10,02	2,51	10,86	3,76	12,11	4,18	12,53	
EG 3	9,76	1,46	11,22	1,95	11,71	2,93	12,69	4,39	14,15	4,88	14,64	
EG 4	10,33	1,55	11,88	2,07	12,40	3,10	13,43	4,65	14,98	5,17	15,50	
EG 5	11,67	1,75	13,42	2,33	14,00	3,50	15,17	5,25	16,92	5,84	17,51	
EG 6	13,12	1,97	15,09	2,62	15,74	3,94	17,06	5,90	19,02	6,56	19,68	
EG 7	15,31	2,30	17,61	3,06	18,37	4,59	19,90	6,89	22,20	7,66	22,97	
EG 8	16,47	2,47	18,94	3,29	19,76	4,94	21,41	7,41	23,88	8,24	24,71	
EG 9	17,39	2,61	20,00	3,48	20,87	5,22	22,61	7,83	25,22	8,70	26,09	

– gültig ab 01.04.2015 –

Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 5 %		nach 3 Monaten 10 %		nach 5 Monaten 15 %		nach 7 Monaten 20 %		nach 9 Monaten 25 %		Ost
		Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	
EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	
EG 1	8,20	0,41	8,61	0,82	9,02	1,23	9,43	1,64	9,84	2,05	10,25	
EG 2	8,35	0,42	8,77	0,84	9,19	1,25	9,60	1,67	10,02	2,09	10,44	
EG 3	9,76	0,49	10,25	0,98	10,74	1,46	11,22	1,95	11,71	2,44	12,20	
EG 4	10,33	0,52	10,85	1,03	11,36	1,55	11,88	2,07	12,40	2,58	12,91	
EG 5	11,67	0,58	12,25	1,17	12,84	1,75	13,42	2,33	14,00	2,92	14,59	
EG 6	13,12	0,63	13,75	1,31	14,43	1,97	15,09	2,62	15,74	3,28	16,40	
EG 7	15,31	0,77	16,08	1,53	16,84	2,30	17,61	3,06	18,37	3,83	19,14	
EG 8	16,47	0,82	17,29	1,65	18,12	2,47	18,94	3,29	19,76	4,12	20,59	
EG 9	17,39	0,87	18,26	1,74	19,13	2,61	20,00	3,48	20,87	4,35	21,74	

– gültig ab 01.04.2015 –

Tarifentgelte BZA / IGZ		nach 6 Wochen 7 %		nach 3 Monaten 10 %		nach 5 Monaten 15 %		nach 7 Monaten 22 %		nach 9 Monaten 31 %		Ost
		Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	Zuschlag	Entgelt	
EG	Entgelt/h	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	Std.	
EG 1	8,20	0,57	8,77	0,82	9,02	1,23	9,43	1,80	10,00	2,54	10,74	
EG 2	8,35	0,58	8,93	0,84	9,19	1,25	9,60	1,84	10,19	2,59	10,94	
EG 3	9,76	0,68	10,44	0,98	10,74	1,46	11,22	2,15	11,91	3,03	12,79	
EG 4	10,33	0,72	11,05	1,03	11,36	1,55	11,88	2,27	12,60	3,20	13,53	
EG 5	11,67	0,82	12,49	1,17	12,84	1,75	13,42	2,57	14,24	3,62	15,29	
EG 6	13,12	0,88	14,00	1,31	14,43	1,97	15,09	2,89	16,01	4,07	17,19	
EG 7	15,31	1,07	16,38	1,53	16,84	2,30	17,61	3,37	18,68	4,75	20,06	
EG 8	16,47	1,15	17,62	1,65	18,12	2,47	18,94	3,62	20,09	5,11	21,58	
EG 9	17,39	1,22	18,61	1,74	19,13	2,61	20,00	3,83	21,22	5,39	22,78	

Leiharbeit-Entgelte – Bundesverband Zeitarbeit Personal-Dienstleistungen e.V. (BAP)

Leiharbeit-Entgelte – Interessenverband Deutscher Zeitarbeitsunternehmen e.V. (iGZ)

Stand Juni 2014